



Universidad del Sureste

Licenciatura en medicina veterinaria y zootecnia

Tercer cuatrimestre

Métodos, instrumentos y técnicas de diagnóstico
veterinario

Anamnesis

Mónica Nicole Renaud Ley

19 de mayo del 2020

ANAMNESIS

La anamnesis consiste en una conversación entre el médico y el paciente, durante el cual el médico realiza preguntas sobre la historia clínica, los hábitos de la vida y los antecedentes familiares del paciente con el objetivo de establecer un diagnóstico. Esa definición es la adecuada en el ámbito de medicina humana, pero en la medicina veterinaria es distinto debido a un pequeño problema, el cual es que los animales no hablan nuestro lenguaje. Por eso la anamnesis en medicina veterinaria se puede definir como la serie de preguntas que le hacemos al dueño o encargado del animal.

La anamnesis debe de incluir las condiciones individuales y del medio ambiente, los antecedentes patológicos y hereditarios y los síntomas subjetivos del animal en el estado actual.

Cuando un médico veterinario quiere diagnosticar a un animal, lo primero que debe hacer es la anamnesis ya que el animal no nos dirá que le duele, realizar las preguntas al dueño son muy importantes debido a que es la persona que vive con el animal y sabe su comportamiento normal. Saber como tratar al dueño es vital ya que al mostrarnos groseros o prepotentes solo ocasionaría una respuesta falsa, por eso tratar bien al dueño es lo principal. Las preguntas básicas a realizar son los datos del animal (edad, etc.), las demás preguntas deben ser respecto a qué malestar tiene, alimentos ingeridos recientemente, lugar donde vive, cartilla, antecedentes... Es las preguntas nos permitirán conocer el malestar y el posible origen.

La anamnesis no solo es importante al momento de atender a un paciente que llega por algún malestar, si no también lo es en cualquier consulta que se le haga a un animal, porque incluso con solo aplicar vacunas es importante realizar las preguntas debido a que si el animal tiene algún pequeño malestar ocurrido un día o unas horas antes de llegar a la clínica como vómito, realizar la inyección podría generar graves problemas al animal.

Realizar la anamnesis es muy importante pero también como médicos veterinarios debemos de guiarnos del examen físico para emitir un diagnóstico ya que no todos los dueños son completamente sinceros al contestar por temor a ser regañados. Un buen diagnóstico es realizar una buena anamnesis y después un examen físico muy detallado.